

# 望

## 学校教育目標

『創意と活力に満ちた、たくましい生徒の育成』  
 ～行きたい学校・行かせたい学校・望みがもてる学校～  
 山武市立山武望洋中学校 学校だより



記録的な暑さが続き、夏休み中は熱中症等に気を付けながらの活動になりました。当面は、暑さや災害対策に留意しながら教育活動を進めてまいります。

2学期は、3年高校授業体験、2年自然教室、1年校外学習、生徒会役員選挙、合唱コンクール、部活動新人戦といった行事が行われます。

また、授業においては、「令和の日本型授業」について、日々実践に励んでいるところです。今回、「令和の日本型授業」についての記事を掲載（別添）してありますので、ぜひご一読いただけますと幸いです。

学校では、子どもたちが多くの経験をし、より一層成長することができるよう、教職員一同力を尽くしてまいりますので、引き続きご支援・ご協力をお願いします。

## 子どもたちの活躍

学校だより第4号で紹介できなかった山武郡市中学校総合体育大会等の結果をお知らせいたします。

子どもたちの全身全霊を込めたその姿に心打たれました。

たくさんの皆様の力強いご声援、誠にありがとうございました。

### 【山武郡市中学校総合体育大会】

- ・バレーボール男子 0-2 東金 1回戦惜敗
- ・バレーボール女子 2-0 東金東中 1回戦勝利  
0-2 大網F o s s e t t 2回戦惜敗
- ・バスケットボール 37-54 東金・東金北中 1回戦惜敗



### 【千葉県中学校総合体育大会】

- ・剣道男子 個人 対小見川中（香取） 1回戦勝利  
対逆井中（柏） 2回戦惜敗
- ・ソフトテニス男子 ペア 対大和田中（八千代） 1回戦勝利  
対南房総中（安房） 2回戦惜敗



- ・ソフトボール（東金中と合同）  
 17－5 幸町第二中（千葉） 1回戦勝利  
 3－8 白井中（印旛） 2回戦惜敗



### 【千葉県吹奏楽コンクール】

- ・吹奏楽 中学生の部 B部門 **銀賞**

### 【かかしコンテスト2025】

- ・ボランティア部 **最優秀賞（第1位）**



## PTAバレーボール交流会

8月2日（土）津波や台風の影響により開催時刻と試合内容を変更し、第12回PTAバレーボール交流会が山武望洋中学校にて開催されました。

本校PTAは、蓮沼小学校PTAと合同チームを結成し、週2日間の練習に励みながら、交流・団結を深めてきました。

山武望洋中・蓮沼小PTA合同チームは、地域のコミュニティが一つになった熱気と笑顔があふれるチームです。選手間のチームワークや練習の努力がプレーの中にも顕著にあらわれているため、応援についてもより一層熱が入りました。選手・監督・コーチの真剣な表情や1点を取った時の喜びの声は、感動的でした。

さらには大会参加だけでなく、コート作成等会場準備や後片付けも手伝っていただきました。選手・監督・コーチ・マネージャー・役員の皆様、本当におつかれさまでした。

そして、応援ありがとうございました。

### 【第12回山武市PTAバレーボール交流会】※1セットマッチ

- ・11－21 対山武中・日向小・山武北小PTA合同チーム
- ・18－21 対松尾小・大平小PTA合同チーム **敢闘賞**



## 1学期を振り返って

「中学校って楽しいかな?」「だれと同じクラスかな?」「友達はあるかな?」「部活動はどうしよう?」など多くの不安と期待の中、迎えた入学式から4か月がたちました。

私は、この1学期にがんばったことが2つあります。

1つ目は、「部活動」です。私が入部を決めた部活動は、吹奏楽部です。新入生歓迎会での部活動紹介で演奏する先輩たちがすごくカッコよく、私も先輩たちのように演奏してみたと思いました。入部してから、一番難しいと感じたことは、「楽譜を読むこと」でした。最初は楽譜が読めず、今まで見たことのない記号もありました。しかし、一生懸命に練習する先輩や同級生を見て、「もっとがんばらないといけない」と思いました。先生や先輩に教えてもらい努力を続けることで、上達していくことがうれしかったです。今月末のコンクールに向けて、今まで以上に練習に取り組みたいと思います。

2つ目は、「生活班の班長に立候補したこと」です。私のクラスは、元気がありすぎて、先生たちに迷惑をかけることもありました。しかし、みんな優しく、困っている友達を助けることができる、やるときはやるクラスです。私は班長として、2分前着席の呼びかけや、騒がしくなったときに「静かにしよう」などの声かけを積極的に行いました。学校生活のきまりもたくさんあり、小学校との違いに戸惑うこともありました。中学校生活にも慣れ始め、自分たちで考えて行動すること、周りを優先することの大切さを少しずつ意識できるようになった気がします。

私にとって1学期は、「挑戦」の連続でした。2学期も1年生71名の仲間、先輩たち、先生たちとたくさんの思い出をつくりたいです。1年生のみなさん、2学期はさらに「仲間と支え合い、高め合える集団」を目指してがんばりましょう！



## 1 学年代表

私たちは進級し、クラス替えをして、新しい仲間との生活がスタートしました。

最初は、緊張もありましたが、行事や日々の生活の中で、少しずつ「今のクラスらしさ」ができてきた1学期だったと思います。

体育祭では、どのクラスも実行委員を中心に、一つ一つの練習に全力で取り組みました。競技では本気でぶつかり合い、勝ち負けを超えて仲間の頑張りを認め合う雰囲気がありました。片付けの時には、最後まで道具を運んでくれる人の姿もあり、「行事はみんなで作るものなんだ」と感じました。

また、期末テスト前には、図書室で自ら勉強に励んだり、友達同士で教え合ったりする姿が多く見られました。周りとの支え合いながら努力する、そんな学年になってきたことがうれしかったです。

私はこの1学期、級長として人前に立つ機会が増えました。最初は不安もありましたが、周りに支えてもらいながら、一歩ずつ挑戦することで、自信を持てるようになってきました。自分の殻を少し破ることができた、そんな時間でした。

2学期には、自然教室や合唱コンクール、生徒会役員選挙など、大きな行事が続きます。そして2年生は、部活動や委員会で、いよいよ3年生からバトンを受け取る時期になります。



先輩たちが大切にしてきた思いを今度は私たちが受け取り、力を合わせてさらに良い山武望洋中をつくっていきましょう。

## 2 学年代表

3年生になり、最後の行事を通して、クラスや学年の絆をさらに深めることができました。特に思い出に残っていることが2つあります。

1つ目は、体育祭です。学年優勝をすることはできませんでしたが、どの競技も全力で楽しみ、笑顔で終えることができました。

その中で、一番印象に残っていることは、大縄跳びです。

昨年、「得意な人が苦手な人をサポートするという作戦で、みんなで協力して練習をしました。予行練習では昨年以上に跳べず不安もありましたが、ライバルはA組ではなく自分たちだと意識を変え、練習に取り組みました。体育祭当日は、今までで一番良い記録を出すことができ、そしてクラスの絆がさらに深まることができ、本当にうれしかったです。

2つ目は、修学旅行です。

歴史ある京都の街並みと未来につながる大阪万博を体験しました。各国の最先端のテクノロジーやパビリオン、万博のシンボルである「大屋根リング」など、歩いているだけでも楽しい時間でした。

京都では、各班で計画を立てた京都の名所をタクシーで巡りながら歴史や文化に触れることができました。京都の街並みを一望できる京都タワーや着物で嵐山を散策、普段なかなか体験できないことができ、忘れられない思い出となりました。

3つ目は、部活動です。

私は、卓球部に所属しています。最後の総合体育大会に向けて練習が増え、大変なこともありましたが、目標の「試合で1勝」に向けて、頑張りました。総体では、その目標に届くことができませんでした。3年間楽しい思い出だけでなく、苦しくつらいこともありました。しかし、仲間や先生方のおかげで上達でき、あいさつや返事など、当たり前のことがきちんとできるようになり、本当に感謝しています。

2学期になると、受験を意識して行動していかなければなりません。この夏休みにしっかりと復習を行い、勉強する習慣さらに学びなおしをしていきたいです。

また、私たち3年生にとって、最後の行事である合唱コンクールがあります。最優秀賞を目指して、自分たちにしかできない表現力を高め、響かせていきたいです。



## 3 学年代表